



IMPACTO SOCIAL

1

• La sequía provoca mayor demanda de energía en el país.

2

• Genera además degradación de la calidad de agua y aire.

3

• También puede ocasionar un incremento de la pobreza.

4

• Estimula la movilidad de personas, ante la falta de alimentos.

#IMPACTOAMBIENTAL

SEQUÍA AFECTA A 75% DEL PAÍS

ABARCA UNA EXTENSIÓN MAYOR A LA DE 2022. EXPERTOS ALERTAN QUE AGOSTAMIENTO SE EXTENDERÁ AL MÍNIMO SIETE AÑOS

POR LISBETTE R. LUCERO

Tres cuartas partes del país presentan algún grado de sequía, pues en el actual periodo se encuentra sólo 25.42 por ciento del territorio sin afectaciones, contra 31.10 por ciento de lo registrado el año pasado, lo que representa casi seis puntos más que la reportada hasta la primera quincena de marzo de 2022.

Y más aún, la afectación es mayor, pues la mayoría del territorio presentaba una sequía

SIN AGUA

6

• ENTIDADES TIENEN VARIAS ZONAS CON SEQUÍA EXTREMA.

592

• MUNICIPIOS, SIN AFECTACIONES.

"El problema de sequía apenas está empezando, por lo menos lo vamos a padecer siete años más", indicó Víctor Velasco, investigador del Instituto de Geofísica de la UNAM.

Explicó que los investigadores de esta casa de estudios desde hace 20 años han advertido a los distintos gobiernos federales y locales de que esta sequía repercutirá en mayores incendios, escasez de alimentos y proliferación de enfermedades.

En cuanto a municipios, en 2022 había 531 ayuntamientos afectados y ahora suman mil 232. Además, se suman 697 ayuntamientos anormalmente secos. Los estados con más ciudades impactadas son Zacatecas, Nuevo León, Durango, Coahuila, Nayarit, Sinaloa, Aguascalientes, Colima, Jalisco y Michoacán.

El catedrático compartió que si bien los estados del norte como Chihuahua, Coahuila, Durango, Nuevo León y Sinaloa son los más afectados, entidades al sur como Yucatán o Chiapas padecerán también el estiaje.

"La sequía que ya se padece en el norte debe ser un asunto de preocupación de todos los gobiernos del país y trabajar en generar una respuesta científica", señaló.

Destacó que la falta de agua en el norte del país puede generar grandes movimientos, pues en ellos se producen alimentos esenciales como maíz y carne.

Velasco precisó que se debe dejar de reaccionar ante las desgracias, y es el momento de empezar a planificar. ●

anormal el año anterior en el Monitoreo de Sequía de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), pero actualmente se tiene una sequía moderada.